Saint André magazine



Sommaire

Permanence du contrôleur des impôts

le 3e mardi du mois, de 14 à 16 h en mairie

Permanences juridiques

Permanence de Pascale Lahouste, adjointe en charge des affaires juridiques, de l'administration générale et de l'État-civil les 2° et 4° mardis de chaque mois, à partir de 16 h 15 sur rendez-vous. Rens. : 03 20 63 07 50

Marchés

Mardi matin rue de l'Église et place du Général-De-Gaulle. Samedi matin esplanade face à la mairie

Action pour l'emploi

67 rue du Général-Leclerc - Tél.: 03 20 40 75 33

CAP - centre de loisirs (siège social)

14 place du Général-De-Gaulle - Tél. : 03 20 40 66 05 Cap - Crèche

2 place du Général-De-Gaulle - Tél. : 03 20 40 75 11

Cap - Halte-garderie "L'île aux enfants" 1 résidence des Vertes-Feuilles - Tél. : 03 20 40 87 11

Cap - Halte-garderie "station Bout' chou"
5 rue Lino-Ventura - Tél. 03 28 36 49 72

Cap - Relais des assistants maternels (RAM)

10 place du Général-De-Gaulle - Tél. : 03 20 40 70 40

Permanence de 9 h à 11 h 30

Centre communal d'action sociale (CCAS)

67 rue du Général-Leclerc - Tél. : 03 20 21 81 30

Maison de retraite le Clos fleuri

50 rue Georges-Maertens - Tél.: 03 20 21 80 80

Mission locale

16 rue de l'Église - Tél. : 03 28 38 80 00

Antenne de la CPAM

3 rue Vauban. Ouvert du mardi au vendredi, 8 h à 12 h - 13 h à 17 h et le samedi de 8 h à 12 h

Caisse d'allocations familiales (CAF)

Ouvert du lundi au vendredi de 8 h 30 à 16 h 30 12 place du Général-De-Gaulle

Initiatives Emplois Familiaux

89, rue du Général-Leclerc - Tél. : 03 20 51 67 16 ou ief59@wanadoo.fr - site : www.ief59.com

"Saint-André Magazine", journal d'informations municipales de la ville de Saint-André

n° 153 – janvier/février 2016 - Tél. : 03 20 63 07 53 Directeur de la publication : Olivier Henno

Rédactrice en chef : Valérie Prignot

Photos : ville de Saint-André, service communication, ou Valentin Bretel (sauf mention contraire). - Mise en page : Valérie Prignot - service

communication - Impression : Nord'Imprim

Retrouvez votre "Saint-André magazine" sur www.villesaintandre.fr

"Conformément au code de la propriété intellectuelle, toute reproduction papier ou numérique (textes et photos) même partielle, est interdite sans autorisation expresse".

le SAM a grandi!

Afin d'améliorer la lisibilité des articles et des photos, votre magazine municipal a pris quelques centimètres. N'hésitez pas à nous faire part de vos remarques sur ce nouveau format et bonne lecture...

Le service communication.

E-mail: communication@ville-saint-andre.fr

Brèves de ville

Saint-André et St.Mary's Bay jumelles : un nouveau jumelage avec le Kent



Éclats de vie

Encore un prix pour le CCAS : la Semaine bleue récompensée...



Portraits

Célia, Éléonore, Noémie et Renis sont en service civique à Saint-André

Mairie de Saint-André

89 rue du Général-Leclerc BP 1 - 59871 Saint-André Cedex Tél. : 03 20 63 07 50 - Fax : 03 20 63 07 54

Horaires d'ouverture :

du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 15 à 17 h 15 Permanence État-civil le samedi de 9 h 30 à 12 h





10^{ème} anniversaire du Seven Nights to Blues Festival : sept concerts de grands noms du blues...

Belles sorties : les nuits de l'Alligator, du rock à profusion

Les fenêtres qui parlent à Saint-André : ouvrez les rideaux et les yeux...









Bonne Année 2016!

En ce premier mois de l'année nouvelle je vous présente mes meilleurs vœux : la santé, le bonheur et la réussite dans toutes vos entreprises.

Le dernier recensement nous indique que nous sommes désormais 11 711 Andrésiennes et Andrésiens. Je souhaite que notre ville continue à se développer cette année dans le respect de son identité : une ville tournée vers l'avenir, dynamique, solidaire, qui veut préserver son cadre de vie.

Bien vivre ensemble est un défi, dans cette époque où le repli sur soi et le rejet de l'autre semblent gagner du terrain et mener aux pires horreurs.

En 2016, à Saint-André, je souhaite que nous sachions le relever.

Bonne Année!

Olivier Henno Maire de Saint-André





同类繁华同

en direct avec les services

et sur les réseaux sociaux :





Retrouvez-nous sur: www.villesaintandre.fr



Brèves de ville

Lille Renaissance s'est invitée aux Allumoirs avec "Microcosme" de la Cie les Yeux d'Argos

UN FESTIVAL DE LUMIÈRE POUR LES ALLUMOIRS











La fête des Allumoirs, grande tradition dans la métropole lilloise en général et dans notre commune en particulier, a attiré cette année encore de nombreux petits Andrésiens et leur famille.

Au programme, une séance de maquillage pour les enfants, et bien entendu le concours du plus bel allumoir.

Pensés et fabriqués durant de longues heures ou bricolés à la dernière minute, c'est toujours l'imagination qui gagne.

Mais comme il faut bien départager les participants, les élus ont sélectionné les 10 plus beaux lampions. Leurs créateurs ont été récompensés avec des boites de magie et tous les autres ont reçu des mini-jeux de billard.

Le cortège lumineux a ensuite parcouru les rues de Saint-André, emmené par la fanfare. Le défilé s'est terminé par une distribution de friandises aux enfants et par le spectacle "Microcosme" élaboré par la Compagnie "Les Yeux d'Argos" dans le cadre de Lille Renaissance.

Microcosme a offert aux spectateurs une plongée dans un monde féérique de lumières, de sons, et d'imagination. Une entrée, pour qui voulait se laisser porter, dans une autre dimension...

Les gagnants du concours : Ella Jalan - Kenza Lounès - Aylin Clericy - Gabrielle Duquoc - Timéo Berquier - Loup Deschamps - Lucas Delecour - Maëlle Muller - Louanne Subdiau - Robin Bagou

Bravo à tous les participants ainsi qu'à l'association Marcel et nos Voisins, présente avec un char confectionné par ses soins.



Un nouveau jumelage vient renforcer les liens avec le Kent

SAINT-ANDRÉ ET ST. MARY'S BAY JUMELLES

Saint-André a conclu un nouveau jumelage avec la ville de St. Mary's Bay dans le Kent, afin de renforcer les liens déjà esquissés avec cette région d'Angleterre lors du jumelage avec Bridge.

Le 3 octobre dernier, la municipalité a donc reçu une délégation de St. Mary's Bay afin de signer la convention de jume-lage. C'est Graham Allison, chairman du Parish Council, qui a paraphé le document avec Olivier Henno, maire, et Jean-Camille Contant, président des Amis du Kent.

Mais comme l'a souligné Élisabeth Masse, première adjointe au maire, le jumelage ne doit pas être seulement un contrat politique et une signature au bas d'une convention : "Il doit être un champ d'actions et d'expériences qui nécessite la participation de tous, élus et habitants".

Ce sont les différents échanges culturels ou touristiques qui permettent de renforcer la fraternité entre les peuples et de construire ainsi une Europe des citoyens.

Olivier Henno a pour sa part rappelé l'attachement de nos deux pays à la démocratie et à la liberté, notions qu'ils ont défendues côte à côte au cours du siècle passé. L'élu a souhaité



lui aussi que ce jumelage renforce les liens entre nos peuples et notamment chez les jeunes.

C'est l'association "les Amis du Kent" qui se chargera d'animer le jumelage par des actions et échanges réguliers avec notre ville jumelle. Déjà en préparation pour 2016 : un échange sportif (basket), un thé dansant, un week-end à Londres, un échange scolaire, un échange patriotique (UNC) et le marché de Noël!

Mais... where is it?



Révisons un peu notre géographie d'outre-Manche...

St. Mary's Bay est une petite ville située dans le sud du Kent, en bord de mer, entre Sandgate et la pointe de Dungeness. Elle fait partie du district de Shepway dans la partie sudouest du comté. St. Mary's Bay est bordée d'une longue plage de sable. Elle s'est développée à partir d'un hameau de St. Mary's in the March (dans le marais), qui se trouve dans l'arrière pays. Le hameau, constitué au départ d'une grosse ferme, a grandi jusqu'à donner la petite ville que l'on connait aujourd'hui et qui a pris son nom en 1935 seulement. La ville a souffert de bombardements durant la 2^{de} guerre mondiale. C'est aujourd'hui une petite station balnéaire appréciée des estivants.

en bref - en ville - en bref - en ville - en bref - en



Mercredi 11 novembre : la ville a célébré l'armistice de la 1ère guerre mondiale, avec les cérémonies officielles au cimetière et au monument aux morts, une messe du souvenir et un banquet offert aux anciens combattants.



Les nouveaux Andrésiens ont été accueillis en mairie par les élus et le personnel municipal le 4 décembre dernier afin de se familiariser avec les services. La cérémonie s'est poursuivie par un cocktail dînatoire et la soirée de l'humour avec le spectacle de Zep.



Les enfants de l'école Curie-Ferry ont inauguré leur fresque, confectionnée par les enfants au cours d'ateliers organisés avec le Zeppelin. Les écoliers peuvent être fiers du nouveau décor d'inspiration multi-culturelle de leur établissement.



Le traditionnel marché de Noël a rassemblé les associations de jumelage andrésiennes : les Amis du Kent, les Amis de Dormagen et Saint-André-Wieliczka. Les visiteurs n'ont eu que l'embarras du choix pour leurs emplettes.

Nouvelles entreprises

Auto-école Pro G Permis

forfaits adaptés à vos besoins Contact : 20 avenue de la Résistance Tél. 03 20 39 15 96 / Port. 06 13 64 87 81 contact@pgpermis.fr http://pgpermis.fr/

Entreprise R.E.M.E.D.

(Recyclage Écologique Métaux & Déchets)

Accueil des professionnels et particuliers pour la collecte de métaux ferreux et non-ferreux

Contact : 134, rue Félix Faure

Tél. 03 20 63 38 18 - E-mail reception@remed-recyclage.com - site www.cavanord.com

Tribunes d'expression

Tribune de la majorité

Nos meilleurs vœux pour 2016

Une fois encore, vous avez montré votre intérêt pour la vie de notre commune en participant aux différentes concertations organisées autour des grands projets urbains qui vont structurer l'avenir de Saint-André. Dans ces dossiers, en plein accord avec Monsieur le Maire, la majorité municipale s'opposera à la fois à ceux qui veulent figer la ville en 1900 (un village isolé, sans transports et sans activités) et ceux qui veulent l'ultradensifier sans prendre en compte la réalité de la vie quotidienne de ses habitants. Nous qui vivons à Saint-André, qui y travaillons, qui utilisons ses équipements sportifs et culturels, nous avons une exigence : faire de Saint-André une ville bien dans son temps et remarquée dans la métropole.

Bonne Année 2016!

liste "Ensemble pour le Saint-André que nous aimons"

Tribunes de l'opposition

Le 30 novembre dernier, malgré quelques réserves, nous ne nous sommes pas opposés à l'armement de la police municipale car nous pensons qu'il vaut mieux la protéger. De plus la menace est permanente, et en cas d'évènements importants dans notre ville, nos policiers municipaux pourraient être impactés les premiers.

Lors du débat d'orientation budgétaire 2016, M. le Maire a annoncé que la réserve totale de la ville s'élevait à 4.1 millions d'euros. Cette réserve est

excessive lorsque l'on sait que l'investissement est au ralenti et que les impôts locaux sont encore élevés. Il doit y avoir un juste milieu entre dépenser à tout va et être pétrifié par la peur du lendemain.

liste "Autrement avec les Andrésiennes et les Andrésiens"

"Voter mais pas que..." était le message de notre appel citoyen avant les élections régionales. Face à de nouveaux signes de fracture démocratique, soyons « tous acteurs de notre ville! » pour transformer résolument le fonctionnement démocratique à l'échelle de nos quartiers, de la ville, de la métropole, de la Région... Partageons les propositions de rénovation de la vie politique locale sur le-collectif.org

Liste "Saint-André, tous acteurs de notre ville"

2015, sale année. Il y a eu les crimes fanatiques de janvier et novembre. Au plan social, année noire aussi, salaires et pensions gelés, les lois Macron et les baisses de dotations aux collectivités avec des effets néfastes pour l'emploi. Pendant ce temps, à coups de terrorisme intellectuel, le FN développe son audience. Prenons garde, et meilleurs vœux pour 2016.

liste "Rassemblement Saint-André, front de gauche"

Éclats de vie

Soixante anciens moniteurs ont fêté le demi-siècle des centres aérés andrésiens

CENTRES AÉRÉS: DES RETROUVAILLES APRÈS 50 ANS!

Certains d'entre eux ne s'étaient pas revus depuis le tout début des centres aérés, d'autres ont fait le déplacement depuis l'autre bout de la France, ou même de la Guadeloupe, pour l'occasion!



L'anniversaire a permis a chacun des anciens moniteurs de se remémorer cette année 1965 où les centres aérés ont ouverts pour la première fois dans notre commune, accueillant plus de 600 enfants.

Auparavant, seul un patronage existait depuis peu pour occuper les enfants durant les vacances scolaires. Une équipe soutenue par l'adjoint de l'époque, Lucien Van Berleere, va alors mettre en place le premier centre municipal et concevoir un programme d'activités varié, proposant aux enfants du sport, des activités manuelles, des sorties nature ou culturelles.

Olivier Henno a rendu hommage à l'équipe des débuts, qui s'est ensuite retrouvée pour un repas convivial après un petit pèlerinage au château Vandame, cadre du centre aéré de 1965.

La semaine bleue andrésienne récompensée par le Conseil départemental du Nord

UN PRIX DE 3050 € POUR LE CCAS



C'est pour les deux actions "Échang'âge" et "Chanton'âge" programmées dans le cadre de la semaine bleue consacrée aux retraités et aux personnes âgées que le CCAS de Saint-André a reçu le prix du Conseil départemental du Nord, d'une valeur de 3050 €. Le jury a particulièrement apprécié "Chanton'âge", le spectacle musical interprété par les aînés et les ados du Point Jeunes, en collaboration avec l'associa-

tion "Signons avec Zélie". Le spectacle a en effet mis en avant le langage des signes, thème retenu cette année à Saint-André car la surdité touche souvent les personnes âgées. L'association a dispensé une initiation à la langue signée aux acteurs, qui ont pu mettre en pratique leur nouveau savoir lors du spectacle, notamment sur la chanson "Je Vole".

Soixante ans de vie commune

DES DIAMANTS POUR DEUX COUPLES ANDRÉSIENS



M. et Mme Louchart ont fêté leur Noces de diamant le 29 novembre. Parents de deux filles qui leur ont donné 4 petits-enfants, tous deux participent régulièrement aux animations proposées par la ville, le CCAS, le Syndicat d'initiative et les associations andrésiennes.

M. et Mme Gauthier se sont mariés le 25 octobre 1955 à Lille. Habitant à Saint-André depuis 55 ans, Antoinette et Gérard ont eu 4 enfants, 8 petits-enfants et un arrière petitfils, Léo, qui a assisté bien sagement à la cérémonie!



L'équipe des débuts : Lucien Van Berleere, ancien adjoint, Paul Lauerière, maire honoraire et premier directeur des centres, et Gérard Decuyper, ancien moniteur et initiateur de la manifestation, entourée de Rudy Delaplace, adjoint à la Jeunesse et d'Olivier Henno, maire







Éclats de vie

Les sportifs andrésiens ont été récompensés

TROPHÉES DES CHAMPIONS 2015



Les jeunes sportifs de Saint-André - et certains moins jeunes! - qui se sont distingués au cours de l'année 2015 ont été reçus par les élus lors de la cérémonie des trophées des champions. Afin de récompenser les performances de chacun, des cartes cadeaux ont été offertes, à utiliser dans un magasin de sport.

Avec cette cérémonie, l'équipe municipale souhaite encourager la pratique sportive à Saint-André et marquer sa fierté d'avoir des champions andrésiens de haut niveau.

Résultats remarquables de l'année 2015 :

USSA Tennis de table - équipe 1 Seniors masculins : Championne de régionale 3 - Corentin Sion, Hugo Grimonprez, Pierre Kaczorowski, Christophe Faisy

USSA Cyclisme - 3 champions de France (UFOLEP)

Thimothée Laleu, champion de France sur route 13/14ans, Jean-Jacques Dingreville, champion de France de cyclo cross + de 60 ans et Damien Kebdani, champion de France sur route 20/29ans et Champion de France du contre la montre

USSA Volley Ball - équipe 1 Seniors masculins : Championne de Nationale 3 (Ludovic Legrand, Benjamin Grebille, Camille Danel, Clément Bapaume, Florian Delplancque, Maxime Pernet, Alexandre Pelut, Peter Ringot, Richard Lesaffre, David Verwaerde)

équipe 1 Seniors féminines : Championne de Régionale 1 (Sarah Laudes, Margot Liénard, Alysson Mercher, Fanny Levant, Julie Chenoun, Camille Verkinderen, Dorine Carette, Anxhela Drici, Ornéla Drici)

Tennis-Club - Victorieux de l'open de Saint-André

Matthieu Sterckeman

équipe 1 seniors masculins : championne de régionale 2

(Vincent Lequarré, Maxime Pennel, Guillaume Legrand, Matthieu Sterckeman, Sylvain Delmas, Samuel Clerc)

équipe vétérans masculin championne de régionale 2 d'hiver et championne départementale d'été (Ahmed Idrissi, Philippe Vanassche, Stéphane Rivière, George Niquet)

USSA Natation

Pauline Mahieu Championne de France "Jeune" - Championne Junior au Championnat Européen de la jeunesse - Championne de France Cadette du 100m et 200m dos - Championne de France 16 ans et + au 100 dos - Vice Championne d'Europe Junior au 50 dos et Médaillée

de Bronze au 100m dos au championnat d'Europe à BAKOU

USSA Basket

équipe des cadets : championne départementale (Oscar Sebire, Dorian Rasse, Théo Carpentier, Quentin Duhamel, Nathan Delemotte, Lucas Gagliardi, Lucas Dubray, Lucas Billoir, Florian Bayart, Maxence Cornil, Bulut Duman, Julien Bauduin, Léo Maréchal, Exauce Maxfield, Gabriel Abraham)

USSA Arts Martiaux

Coupe de France - Catégorie minime féminine : Amandine Wargnier

Catégorie minime masculin : Yanis Aerts

Catégorie Cadet : Simon Duthoit

Catégorie par équipes enfants :Thomas Fayoux et Camélia Leroy Achab Catégorie par équipes Avenir : Amandine Wargnier et Lucile Sporakowski Catégorie par équipes Jeunes :Mathilde Singez et Étienne Cornu



Tournoi de Foot Métropolitain :

UNE ÉQUIPE MUNICIPALE SUR LE TERRAIN

Une équipe composée d'agents municipaux a participé au Tournoi de Football lancé par la Métropole Européenne de Lille. Pas de classement pour ce tournoi amical qui a vu s'affronter des équipes de plusieurs villes de la Métropole, mais de joyeux souvenirs et une découverte de ses collègues de travail sous un autre jour...

Ils sont 12 jeunes Ansdrésiens nouvellement installés dans leur rôle de conseillers :

LE CONSEIL DES JEUNES 2016







Orlane







Madelon







Rafael



Louis



Lola

Élias

Éloise

Vanessa

William

Ganapathi

Angélique

Le cru 2016 du Conseil des Jeunes est prometteur... Les conseillers en herbe ont présenté aux élus andrésiens les axes de travail qui leur serviront de trame pour les mois à venir : faire évoluer les compétences sociales des jeunes notamment en terme de prise de parole, d'initiative, et d'échanges avec les élus, développer la relation parents/enfants/animateurs grâce à des échanges et des rencontres, et identifier le Conseil des Jeunes comme représentant de la jeunesse andrésienne.

Apprendre les outils de communication

Dernier point de ce projet pédagogique : un gros travail sur la communication. En informant les publics des activités du C onseil, les jeunes vont apprendre à se servir correctement des outils de communication et à rendre compte correctement d'un évènement sur différents supports : courriers, E-mail, newsletter, réseaux sociaux... et pour tous les publics : parents, élus, jeunes, etc. Ils pourront s'entraîner sur les tablettes numériques subventionnées par la CAF et offertes par Rudy Delaplace, adjoint à la jeunesse.

Les apprentissages expérimentés lors de ces exercices

leur serviront toute la vie, quelque soit leur métier.

Solidarité, voyages, et amusement...

Mais à cet âge, les enfants doivent penser aussi à s'amuser : ils joindront donc l'agréable à l'utile en travaillant sur la communication de leur soirée dansante : Boys and Girls party night, et proposeront une animation radio lors de la Braderie du Muguet.

Toujours au programme : la solidarité avec une collecte de chocolat afin d'organiser une chasse aux œufs de Paques pour les enfants du Secours populaire, et un évènement sportif dans le but de récolter des fonds pour une cause humanitaire.

Et bien sûr, toujours d'actualité au Conseil des Jeunes : les échanges avec les aînés de la ville lors de la Semaine Bleue, les bouchons d'amour, le prix des lecteurs ados de la bidOthèque, et les sorties, comme le carnaval de Dormagen au mois de février...

Pour tout renseignement supplémentaire : service jeunesse au Point Jeunes : 97 rue Sadi-Carnot

tél.: 03 28 52 39 92 - serv.jeuness@ville-saint-andre.fr

Infos Mairie

Le Carnet

Naissances: Céleste Masson, le 4 mars; Anaïs Seingier, le 16 août; Laure Tarby Grébert, le 15 septembre; Soline Turpin, le 9 octobre; Hugo Coulon, le 9 octobre; Liselotte Federspiel Delbecq, le 17 octobre; Océane Delobelle, le 18 octobre; Norane Bengnagui, le 22 octobre; Gabin Grébaux, le 1er novembre; Charles Desteirdt, le 4 novembre; Hugo Pietrozycki Guilluy, le 7 novembre; Lina Yasmine Attaf, le 11 novembre; Roméo Monnerie, le 15 novembre; Mathis Plumyoen, le 27 novembre; Laure Priet, le 15 décembre;

Mariages: Alexandre Desmettre et Steffie Vandingenen, le 17 octobre; Thomas Francq et Aurélie Vandingenen, le 17 octobre; Guillaume Delerue et Bahar Cukurova, le 24 octobre; Jean-Baptiste Leducq et Annaïck Niobé, le 21 novembre;

Décès : Maria De Sousa Cardante, épouse Fernandes Neiva, le 18 septembre ; Raymond Decallonne, le 28 septembre ; Virginie Meerschaut, le 24 septembre ; René Douchez, le 27 septembre ; Gérard Brunet, le 30 septembre; Régine Dusautoir, le 2 octobre; Marguerite Dequéker, veuve Verbèke, le 6 octobre; Marie Houmeau, le 7 octobre; Marc Fonteyne, le 11 octobre ; Rachel Decottignies, veuve Saureau, le 14 octobre ; Roger Iberszer, le 19 octobre ; Claude Leplat, le 20 octobre ; Jack Denies, le 28 octobre ; Patricia Bouckaert, le 29 octobre ; Jean Baude, le 1er novembre : Marie Gressier, le 5 novembre : Christiane Vanden Berghe, le 9 novembre ; Yvette Delansorne, épouse Deburcg, le 13 novembre : André Monniaers, le 17 novembre ; Josiane Torrès, épouse Machinet, le 18 novembre; Simone Blondel, veuve Dusautoir, le 18 novembre ; Stéphane Dechaumont, le 20 novembre ; Robert Landru, le 25 novembre ; André Mansuet, le 2 décembre ; Marguerite Thieffry, veuve Caudreliez, le 7 décembre ; Guy Sourdeau, le 13 décembre ; Sophie Horwath, veuve Parsy, le 16 décembre : Gérard Dallenne, le 17 décembre : Maurice Facon, le 22 décembre ;

Enquête de l'Insee

Jusqu'au 30 juin prochain, l'Insee réalise une enquête statistique sur les conditions de travail et le vécu au travail. Cette enquête a pour objectif d'obtenir une description concrète du travail, de son organisation et de ses conditions, selon divers angles : horaires de travail, marges de manœuvre, coopération, rythmes de travail, efforts physiques ou risques encourus.

Quelques ménages de Saint-André pourront être sollicités. Si c'est votre cas, merci de réserver un bon accueil à l'enquêteur chargé de collecter les informations. Restez toutefois vigilant : si vous êtes concerné par l'enquête vous recevrez au préalable un courrier officiel de l'Insee, et l'enquêteur sera muni d'une carte l'accréditant.

Label "ville fleurie"

Saint-André, ville fleurie, conserve son label "trois fleurs" au concours des villes et villages fleuris de France. Bravo au service environnement et aux Andrésiens pour leur concours à fleurir notre ville.



le jury et les élus cet été

Réorganisation de la Trésorerie

Dans le cadre de la réorganisation et de la modernisation des structures de la Direction générale des Finances publiques, la trésorerie de Saint-André va se spécialiser dans la gestion des communes.

De ce fait, la mission de recouvrement de l'impôt est transférée au Service des impôts des particuliers de Lille Nord qui offre désormais à l'usager un lieu unique et spécifique où l'on peut répondre à toutes ses questions portant sur le calcul ou le recouvrement de ses impôts.

Depuis le 4 janvier, il convient donc de vous adresser au :

Service des impôts des particuliers du centre des finances publiques de Lille Nord

ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h.
Tél.: 03 20 95 63 63 - Cité administrative rue Gustave-Delory - 59022 Lille
E-mail: sip.lille-nord@dgfip.finances.gouv.fr - Site internet: http://www.impots.gouv.fr

Agenda

- > jeudi 21 janvier concert de l'école de musique salle André-Wauquier
- > du 22 janvier au 12 février : festival Seven Night to Blues salle André-Wauquier voir article



- lundi 1er février audition intercommunale de piano (Saint-André, Marquette, Lambersart) à 18h
 auditorium Michel-Krisine
- > mardi 23 février don du sang 10h/13h et 15h/19h salle André-Wauguier
- > mercredi 24 février les Belles Sorties à 20h salle André-Wauquier, voir article
- > vendredi 26 février Soirée des talents du collège Saint-Joseph salle André-Wauquier

- > samedi 27 février Tirage au sort et loto du Cotif salle André-Wauquier
- > mardi 1er mars repas du CCAS salle André-Wauquier
- > samedi 5 mars "Mon premier concert" par l'école de musique à 16h salle André-Wauguier
- > samedi 12 mars Braderie et boum par l'ADPE Schuman salle André-Wauquier
- > samedi 19 mars
 Concerts-rencontre de l'école de
 musique orchestre à vent et école
 de musique de Marquette à 16h30
 et de l'orchestre à vent et l'harmonie de Wambrechies
 à 19h
 salle André-Wauquier
- > samedi 2 avril soirée du Conseil des Jeunes salle André-Wauquier
- > dimanche 3 avril loto des Amis de Dormagen salle André-Wauquier
- > dimanche 10 avril loto des Éclaireurs et Éclaireuses salle André-Wauquier
- > jeudi 14 avril repas du Club des Seniors salle André-Wauquier

- > dimanche 17 avril Thé dansant des Amis du Kent salle André-Wauquier
- > samedi 23 avril Concert-rencontre de l'école de musique salle André-Wauquier
- > samedi 23 avril soirée Teenagers de l'APE Jean-Moulin salle Saint-Jean
- > dimanche 24 avril banquet des Aînés à 12h halle des Peupliers
- > dimanche 24 avril commémoration de la déportation à 11h au monument aux morts
- > dimanche 1^{er} mai Braderie du Muguet



Réservez votre emplacement pour la braderie du samedi 26 mars au samedi 2 avril en mairie selon les horaires qui seront distribués prochainement en toutes boites.

Agenda

Il revient pour une 10ème édition à Saint-André avec de grands noms du blues....

LE SEVEN NIGHTS TO BLUES FESTIVAL

Ce sont encore une fois des pointures du blues international qui sont attendues pour marquer ce $10^{\text{ème}}$ anniversaire du festival de blues de Saint-André. Le festival se déroulera du 22 janvier au 12 février. En voici la programmation...

vendredi 22 janvier 2016 (20H30)

Sugar Ray Norcia & The Bluetones (USA)

Le chanteur et hamoniciste Sugar Ray Norcia et ses musiciens nous offriront aussi bien du Chicago Blues, que du swamp en passant par le Kansas city swing.

samedi 23 janvier 2016 (20H30)

Laura Rain & The Ceasars (USA / France)

La voix soul et puissante de Laura Rain s'allie à la rythmique explosive des Ceasars dans des orchestrations soignées et raffinées.

samedi 30 janvier 2016 (20H30)

Big Pete Blues Band invits Deb Ryder (Hollande / USA)

Le chanteur et harmoniciste Big Pete est un habitué du Seven Nights to Blues. Il accompagne cette année Deb Ryder, une chanteuse à la voix rauque et puissante qui d'adapte aussi bien au blues, rythm and blues ou gospel.

mardi 2 février 2016 (20H30)

San Pedro Slim (USA / France)

San Pedro Slim distille une musique, subtil mélange de Jump Blues des années 40 et de blues traditionnel des années 50, le tout mâtiné de rock 'n'roll.

mercredi 3 février 2016 (20H30)

Blue Harlem (Grande-Bretagne)

Ambiance assurée avec les Blue Harlem : difficile de rester impassible avec ce groupe d'excellents musiciens accompagnés de la chanteuse Sophie Shaw

vendredi 5 février 2016 (20H30)

Doug Deming & The Jewel Tones feat. Dennis Grueling (USA)

C'est pour son jeu à la guitare que Doug Deming se fait remarquer. Il tourne depuis plus de 10 ans avec des artistes de légende, et maintenant, accompagné de son propre groupe ainsi que de l'harmoniciste Dennis Gruenling.

vendredi 12 février 2016 (20H30)

Moeller Bros feat. Mike Barfield (USA)

Mike Barfield est chanteur et harmoniciste depuis son plus jeune âge ; il a enregistré avec de nombreux groupes. Il a une voix soul impressionnante. Les frères Moeller, sont eux aussi tombés dans la marmite de très bonne heure. Leur spécialité : un mélange de blues, de soul et de rock 'n' roll.

Retrouvez le programme détaillé sur le site web du festival : www.nouveaumondeblues.org

Billetterie : place à table : 18€ (pour 4 concerts différents achetés le 5^{ème} est offert).

Réservation par courriel en communiquant vos nom et prénom, ainsi que le nombre de places à réserver et le/les concerts choisis. Le festival accuse réception de votre E-mail. Places délivrées 30 min avant le concert (merci de présenter l'accusé de réception à l'entrée de la salle André-Wauquier).

Pour tout renseignement, appelez de 10h à 20h, 7jours/7 au numéro 06 67 72 38 08.





Jim Jones and the Righteous Mind et Daddy long Legs dans le cadre des Belles Sorties

LES NUITS DE L'ALLIGATOR







La MEL a mis en place le dispositif "Les Belles Sorties" qui propose chaque année de décloisonner les structures culturelles de la métropole en programmant des spectacles dans les villes de son territoire.

Après le "Focus Cordes" proposé par l'ONL l'année dernière, changement de registre radical en 2016 : afin de varier les plaisirs, l'Aéronef nous propose du rock pur et dur qui vous attend le **24 février à 20h**. Et c'est gratuit...

Au programme:

- Le rock brut du londonien **Jim Jones**, ancien chanteur du groupe The Hypnotics, accompagné d'un nouveau projet et de son nouveau groupe, les Righteous Mind... Attention, avec eux, la nuit prend des allures de pin-up garage et l'esprit du rock descend sur la voix chaude du chanteur et le son brut des guitares endiablées...
- Les play-boys *vintage* et déjantés de **Daddy Long Legs**, fraichement débarqués de Brooklyn apporteront toute la frénésie sixties de leur Blues Roots : harmonica diabolique, guitare hurlante et batterie stridente...

Et en dernière minute : les Château Brutal sont de la partie !

Une petite prime pour cette soirée : le groupe Château Brutal sera de la partie. Ceux-là, de leur propre aveu, ne sont guère sortables ! Mais rien que pour leur rock sans limite, ce serait dommage qu'ils restent chez eux....

Ce sont les Nuits de l'Alligator à Saint-André et c'est GRATUIT! (sur réservation au 03 20 13 50 00) 24 février 20h - salle André-Wauquier www.aeronef-spectacles.com



Agenda

Ouvrez grand les rideaux et les yeux, elles sont de retour :

LES FENÊTRES QUI PARLENT



Saint-André renouvelle cette année sa participation aux "Fenêtres qui parlent", manifestation qui consiste à utiliser les fenêtres des maisons particulières pour exposer des œuvres.

Raconter une histoire

C'est une particularité typique du Nord que de mettre en scène la baie donnant sur la rue. Cette tradition culturelle a été reprise par le "Réso Asso Métro", avec l'idée d'aller plus loin en proposant à des artistes d'exposer sur les fenêtres des maisons.

Ainsi, une multitude de fenêtres de la métropole se transforment chaque année en autant de vitrines. Grâce à la complicité des habitants, les artistes confrontent leurs œuvres au regard du passant. Les jeunes artistes régionaux sont particulièrement mis en lumière, y compris ceux fréquentant les établissements scolaires.

La philosophie de l'action étant de mettre l'art à la portée de chacun, au quotidien, et de rapprocher les habitants.

Trois semaines d'exposition et deux temps forts

La manifestation se tiendra cette année du 11 mars au 3 avril. L'association "les fenêtres qui parlent Saint-André" se charge de mettre en relation les résidents et les artistes, afin d'offrir une exposition géante à l'échelle de la ville.

Si vous êtes intéressés, une réunion se tiendra le samedi 31 janvier de 10h à 13h.

En plus des acrochages aux fenêtres, le collectif andrésien propose cette année un temps fort le 12 mars à partir de 18h à la gare de Saint-André avec la participation des associations Lille Makers et "On a slamé sur la lune".

Plusieurs animations viendront égayer la soirée, et un mapping (ou fresque lumineuse) habillera la façade de la gare. En effet la thématique retenue pour 2016 est la lumière. Des ateliers seront d'ailleurs organisés au Point Jeunes afin d'apprendre la manipulation lumineuse. Le résultat, sous forme de photos à effet lumineux, sera présenté en diaporama lors



de la clôture de l'évènement le 3 avril. Et la fête se terminera avec un lacher de ballons phosphorescent.

plus d'infos sur www.lesfenetresquiparlent.org

Vie des Associations

Syndicat d'Initiative

Retrouvez ci-après le programme du Syndicat d'initiative pour le 1^{er} trimestre de l'année :

mercredi 20 janvier

visite de la confiserie du Pré Catelan - fabrication du nougat en direct Tarif 4€ (2€ de co-voiturage)

rendez-vous à 14h au SI

samedi 13 février :

visite guidée de l'Église Saint-André (centre) - RV à 10h30 sur le parvis

Découvrez l'architecture, les vitraux, les chapelles, le mobilier liturgique et l'histoire de l'église Saint-André. inscription au SI avant le 6 février tél. 06 12 55 32 58

dimanche 28 février :

salon de l'agriculture à Paris rendez-vous à 5h45 à la piscine (retour vers 22h) inscription au SI avant le 6 février tarif : bus et entrée adhérents 40€ - non adhérents : 45€ restauration libre

samedi 12 mars:

promenade du bord de la Deûle et des remparts (environ 1 heure de marche) rendez-vous à 14h au pont de Sainte-Helène inscription au SI avant le 5 mars

Loto du Cotif

Le Comité organisateur du Tournoi international de football propose son traditionnel "super loto" le samedi 27 février prochain. Il se déroulera à la salle André-Wauquier à partir de 18h30 (ouverture des portes à 17h). Une avalanche de lots vous attend parmi lesquels un bon d'achat de 650 €. Les places sont comptées : inscrivez-vous vite au 06 64 50 51 93 !

restauration et buvette sur place

Le Cotif vous invite également à réserver dès à présent votre week-end de l'Ascension pour le 20^{ème} anniversaire du Tournoi de Foot.



APEL collège Saint-Joseph

L'association des parents d'élèves du collège Saint-Joseph vous informe que la nouvelle présidente de l'association est madame Farida Lebon.

Vous pouvez contacter l'association au : 06 87 42 96 29 ou sur fmisztal@numericable.fr.

Site: www.saintjoseph-saintandre.com/-College

Adhésion du CCAS à l'association Monalisa

Le CCAS de Saint-André a adhéré à l'association Monalisa contre l'isolement.

Le CCAS a mis en place depuis plusieurs années un service de bénévolat pour lutter contre l'isolement des personnes âgées. Cela consiste en des appels téléphoniques, des visites, un peu de temps passé avec les personnes seules. Ce dispositif est renforcé lors de périodes de canicule.

L'adhésion à Monalisa va permettre au CCAS de bé-

néficier notamment de kits de formation pour les bénévoles, et d'obtenir le label de l'association.

L'équipe andrésienne est composée d'une dizaine de bénévoles à l'écoute des personnes âgées. Si vous êtes intéressés par le dispositif en tant qu'usager, ou pour porter votre candidature, contactez le département seniors du CCAS.

Contact:

tél.: 03 20 21 81 37

ou responsableseniors@ccas59350.fr

Vie des Associations

Programme du Club Nord Madame



Le Club Nord Madame vous propose sa nouvelle programmation pour le 1er trimestre 2016. Attention, si vous êtes intéressée, certaines activitées demandent une inscription plusieurs semaines à l'avance. Renseignez-vous auprès de Marie-Louise Dumetz au 06 03 39 66 32 ou à l'adresse : marieloudumetz@wanadoo.fr ou directement à la Petite Maison, 2A rue des Alouettes à Saint-André le mardi après-midi.

12 janvier : conférence sur « Les Tudors »

19 janvier : conférence sur Niki de St-Phalle (1930-2002) : "Une sacrée Nana".

31 janvier : repas familial au « Royal Variétés » à Arras

2 février : conférence sur l'Ouzbekistan, république d'Asie centrale. 23 février : conférence sur l'Indonésie : "Des îles.... un monde"

1er mars: conférence sur le "Génocide Arménien" à l'occasion du centenaire
10 mars: sortie après-midi au Musée archéologique de Douai Arkéos
"200 000 ans d'histoire à vivre et à partager" - départ de la piscine à 13h30
15 mars: conférence sur Patrick Modiano, écrivain français Prix Nobel 2014

22 mars : conférence "Reliques et Orfèvrerie du Moyen-âge"

29 mars : conférence "le Carnaval en Musique"

Prix de la BidOthèque

Pour la 4ème année consécutive la bidOthèque a décerné son prix des lecteurs, ainsi que le prix "ados". Choisis parmi une liste d'ouvrages marquants de l'année, les prix sont attribués à partir des appréciations des lecteurs de la bidOthèque, qui sont invités à expliquer pourquoi ils ont aimés tel ou tel livre. Après une longue délibération et quelques hésitations, voici le résultat des votes :

Le prix Ado de La bidOthèque a été décerné à : "Scarlett mène l'enquête" de Fleur Hitchcock (Flammarion)

Scarlett, 11 ans, est la fille d'un grand cambrioleur, mort il y a 5 ans. Et ce n'est pas facile à vivre au quotidien. Jusqu'au jour où elle reçoit une boite remplie d'objets ayant appartenus à son père, qui remet tout en cause. La malicieuse Scarlett va mener l'enquête pour dé-

couvrir qui était vraiment son père. Un parcours initiatique plein d'humaur

Le prix de La bidOthèque 2015 a été décerné à : "Ressacs" de David-James Kennedy (Fleuve noir)

La côte basque, un vieil hôpital militaire : un jeune interne disparait après la mort suspecte d'un de ses patients. Son ami Tom enquête, avec l'aide d'un militaire dépêché sur place. Ils vont découvrir des mystères remontant bien loin dans le passé, et démêler les fils d'une intrigue très compliquée. Le premier thriller d'un auteur lillois, qui tient en haleine jusqu'à la dernière page.



Les Jardins dans la ville

Vous avez un jardin dont vous souhaitez profiter, mais vous n'avez pas le temps, ou plus l'énergie de l'entretenir ? Dans ce cas, pensez aux Jardins dans la ville. Ce dispositif proposé par Initiatives Emplois Familiaux vous permet de faire appel à un jardinier expérimenté qui se chargera de tondre, désherber, tailler, débrousailler, faire du petit élagage ou des aménagements, etc.

Si vous êtes imposable, vous bénéficierez d'une réducation d'impôt, dans le cas contraire, d'un crédit d'impôt.

N'hésitez pas à contacter Initiatives Emplois Familiaux pour plus d'information.



AIEF: 10 Place du Général-De-Gaulle Tél.: 03 20 51 67 16 ou 03 20 40 93 84 Adresse E-mail: ief59@wanadoo.fr Site Internet: www.ief59.com

Le Phœnix : (re?)naissance d'une harmonie andrésienne

Faire revivre une harmonie à Saint-André: voilà le défi que se sont lancé trois jeunes musiciens de notre ville. Cédric Bray, ancien de l'orchestre d'harmonie du 43ème RI, et ancien directeur de l'harmonie de Libercourt, Célia Cordier et Élodie Cadix, membres et responsables de l'harmonie de Libercourt lancent un appel aux musiciens volontaires. Cette nouvelle harmonie prendra pour nom le Phœnix pour marquer la renaissance de ce groupe andrésien.



Une harmonie pour quoi ? Pour partager la passion de la musique avec les Andrésiens au cours de nombreuses interventions : concerts, cérémonies patriotiques ou autres événements municipaux, mais aussi partenariat avec les associations, ou encore représentation de la ville lors de rencontres d'harmonies.

Une harmonie avec qui ? Tout musicien qui a envie de mettre en pratique ses compétences musicales, qu'il soit issu de notre école municipale ou pas, et quelque soit son niveau, car les partitions peuvent être adaptées si nécessaire.

Aussi, si vous êtes intéressés et jouez d'un instrument à vent (ou certaines percussions), contactez le Phœnix, vous serez bienvenus!



Tél.: 06 71 60 31 33 ou 06 78 27 84 51 ou tous les lundis de 19h à 20h à la salle Saint-Jean (rue Vrau)

Le Tennis club andrésien en ses locaux rénovés



Les terrains de tennis couverts ont bénéficié récemment d'une rénovation : sols neufs et éclairage de type compétition. Voilà qui va permettre aux sportifs de pratiquer leur art dans les meilleurs conditions possibles.

Le Tennis-club andrésien propose à ses adhérents différentes formules : l'apprentissage, le loisir ou la compétition, selon les attentes de chacun.

Les enfants sont accueillis dès l'âge de 6 ans, le mercredi ou le samedi matin; les soirs de semaine sont réservés aux cours adultes (débutants ou perfectionnement).

Ce club, aux tarifs très attractifs, a vu plusieurs de ses adhérents se distinguer lors de compétitions, tels par exemple, les seniors, évoluant au plus haut niveau régional.

Mis à l'honneur lors de la remise des trophées des champions andrésiens lors de la cérémonie du 14 novembre dernier, le Tennis-club andrésien fêtera ses 30 ans cette année.

Si vous avez envie de pratiquer un sport à la fois exigeant et distrayant au sein d'un club convivial, dont les membres se retrouvent régulièrement pour des repas et animations, alors, n'hésitez pas et rejoignez le club andrésien.

Vous trouverez tous les détails de son organisation, les horaires et les tarifs sur le site : www.tc-sa.org



Environnement

Pour une ville belle et sécurisée

Nous avons la chance de vivre dans une ville à l'environnement agréable, vert et fleuri. Mais il ne tient qu'à chacun des Andrésiens que cet environnement reste propre et sécurisé. Si les services municipaux font de ce point de vue un excellent travail, quelques gestes quotidiens amélioreront encore notre cadre de vie...

Un peu de civisme...

Chaque propriétaire peut prendre soin du filet d'eau devant sa demeure, faire attention que la haie de son jardin ne gêne pas le passage des piétons, de même que la poubelle, qui doit être rentrée le plus tôt possible après le ramassage des détritus.

Les gestes citoyens, c'est aussi ne pas jeter de déchets à terre : papiers, mégots, chewing-gum...et ramasser les déjections de votre chien.

Respectez également le système de collecte des encombrants, c'est enfantin : il suffit de prendre rendez-vous au nu-

méro vert : 0 800 203 775 ou sur le site www.encombrantssurendez-vous.com.

Pour les DMS (déchets ménagers spéciaux), la camionette de collecte se trouve tous les 2^{èmes} samedis du mois sur le parking de la piscine de 14h à 15h.

Un peu de solidarité

Enfin, pensez aux personnes à mobilité réduite et facilitezleur la vie. Tout le monde peut-être concerné à un moment ou un autre de la vie : handicap ponctuel ou permanent, grossesse, vieillissement...

Beaucoup de confort

Avec un peu de bonne volonté, rendons la vie encore plus agréable à Saint-André... pour tout le monde.







Ramassage des ordures ménagères

Si vous êtes nouvel Andrésien, si vous avez besoin d'une nouvelle poubelle ou si vous vous procurez régulièrement les sacs spéciaux, sachez que le prestataire a changé : désormais, adressez-vous à SITEC au numéro : 0805 014 511

Vie quotidienne

Nouveaux Tarifs Transpole

Au 1er janvier 2016, Transpole a mis en place une tarification solidaire. Elle consiste en l'application de réductions tarifaires sur le prix de l'abonnement en fonction du quotient familial (QF) CAF de votre foyer, c'est-à-dire des revenus et de la composition de la famille.

La gamme simplifiée est basée simplement sur des tranches d'âge. Les titres Viva, Rythmo et Adagio sont remplacés pour laisser place aux titres 4-25, 26-64 et 65 ans et plus.

Plus d'informations sur www.transpole.fr

À la recherche d'un Emploi?

Plusieurs structures vous accueillent et vous conseillent...

À Saint-André: la Mission locale tient des permanences tous les 15 jours au sein du Point Jeunes (97, rue Sadi-Carnot). Elle est en lien avec la maison de l'emploi.

À Lomme: Pôle Emploi propose aux demandeurs d'emploi une inscription par voie numérique: sur www.pole-emploi.fr, vous être plus rapidement pris en charge. Le suivi commence dans les 2 semaines suivant l'inscription avec pour seul objectif un accès ou un retour plus rapide à l'emploi. Grâce au temps libéré, vous pouvez bénéficier plus rapidement d'un accompagnement sous forme d'entretien avec un conseiller qui demeure votre réferent personnel tout au long de votre recherche d'emploi.

Pôle emploi : 109 rue du 20^{ème} siècle 59462 Lomme Cedex

À Lambersart: la Maison de l'emploi coordonne et développe des actions pour favoriser l'emploi et l'insertion, destinées aux habitants et aux entreprises de son territoire, dont Saint-André. Vous y trouverez non seulement des informations sur l'accès à l'emploi, mais aussi pour changer de métier, créer son activité ou son entreprise. Elle propose aux entreprises de les mettre en liaison avec les demandeurs d'emploi. Elle organise également des parcours d'insertion à travers le Plie (Plan local pour l'insertion et l'emploi).

Salon Studyrama

Studyrama propose un salon sur la poursuite d'études et masters et un salon sup'alternance, le 27 février aux Halls de la Filature.

Pour qui ? Pour tout lycéen de terminale ou étudiant bac + 2 à bac + 4 en quête d'informations sur la poursuite d'études ou sur la réorientation. De nombreux établissements publics ou privés dispensant des formations dans de nombreux domaines seront présents.

Par ailleurs, vous découvrirez le monde de la formation en alternance : les professionnels présenteront plus de 200 contrats de formation en alternance. Les responsables pédagogiques présents seront vos interlocuteurs directs. Ils vous renseigneront sur leur filière, leurs programmes, les conditions d'admissions, les concours... Des étudiants déjà en formation seront également disponibles pour échanger avec vous.

Le Centre Régional Information Jeunesse (CRIJ) qui vous informera sur l'enseignement, l'emploi, la formation permanente, la vie quotidienne, la mobilité à l'étranger... La Région Nord-Pas-de-Calais ainsi que l'Erasmus Student Network de Lille seront également présents, pour vous conseiller dans le cadre de votre orientation et notamment au sujet de la mobilité à l'étranger



Toutes les informations et invitation gratuite sur studyrama.com.

Salon de l'Étudiant

Du 21 au 23 janvier de 9h à 18h : encore un salon pour les étudiants... Celui-ci se déroule traditionnelement en janvier à Lille Grand Palais. Les jeunes y retrouvent chaque année 300 exposants qui aident lycéens et étudiants à bien choisir leurs études et leur futur métier.

Programme et informations sur : www.lavoixletudiant.com

Portraits

Célia, Éléonore, Noémie et Renis nouvelles recrues en service civique



Célia et Éléonore ont intégré le CCAS de Saint-André dans le cadre du service civique. Jusqu'au mois de juin, elles vont s'investir au sein du Pôle Seniors auprès des plus anciens de notre ville. Leur mission? D'une part, renforcer l'équipe d'animation auprès des aînés lors des ateliers mémoire, ateliers manucure, ou gym douce, mais aussi et surtout, participer au plan prévention isolement, en rendant visite aux personnes âgées de notre ville, afin de vérifier que tout va bien pour elles, leur tenir compagnie, et leur proposer de petits services.

Célia a passé un bac pro esthéticienne qui ne lui a pas apporté satisfaction : "j'ai été déçue par le milieu, finalement cela ne correspondait pas à ce que je recherchais".

Sans plan de secours et grâce à un "tuyau" de sa grandmère, elle postule pour le service civique.

"J'ai choisi l'aide aux personnes âgées car j'avais déjà été en contact avec elles lors de séance de manucure. Nous en sommes encore au début de notre stage, mais je pense déjà que cette expérience pourrait m'amener à faire une formation pour devenir auxiliaire de vie".

Éléonore a vu son année de terminale perturbée par des soucis de santé. Elle a par la suite passé l'équivalence du BAC (le DAEU) pour entrer à l'université. "J'étais persuadée que je ne l'aurais pas, ce qui fait que je n'ai fait aucune demande à l'université. Finalement, j'ai eu mon DAEU avec mention!"

Sans inscription, Éléonore s'est retrouvée désœuvrée, à part quelque stages et bilans de compétences . Elle s'est alors tournée vers le service civique. "Même si pour l'instant, ce que je fais me plait, je ne peux pas encore dire si cette expérience me donnera envie de faire carrière dans ce domaine, j'ai un peu de temps pour y réfléchir."

Noémie et Renis, de leur côté, ont rejoint le service animation. Ils y participent à la mise en place et au suivi des manifestations municipales : technique, installation, communication, et gestion.

Noémie, après un Bac scientifique, a bifurqué vers une licence en arts plastiques. Elle est actuellement dans sa 3ème année, et souhaitait un job qui la change du baby-sitting. "Je terminerai en même temps le service civique et ma licence, en juin prochain. Pour s'en sortir, il faut un peu d'organisation. notamment en période d'examens, mais c'est gérable." Idéalement, Noémie aimerait travailler dans le tatouage, ce qui lui permettrait de mettre en avant ses talents de dessinatrice. Mais elle souhaite un emploi stable dans un premier temps, car on ne peut vivre de ce métier qu'après quelques années, et si la notoriété est là. "De plus, il faut investir dans le matériel, suivre une formation payante à l'hygiène... J'ai eu un coup de cœur pour ce métier après m'être fait faire un tatouage. J'aime l'idée de laisser une trace sur une personne : un tatouage, ce n'est pas éphémère, c'est pour la vie."

Renis nous vient de Normandie où il a passé un bac pro dans la production d'imprimés. Se cherchant un peu, il fait ensuite une année en sciences et techniques des activités physiques et sportives, puis un an de petits jobs. Souhaitant passer un BTS en audio-visuel, il trouve une école dans le Nord, mais malheureusement, pas de patron acceptant de le prendre en formation alternance... "J'ai décidé de rester dans le Nord et le service civique m'a donné l'opportunité de travailler dans un domaine que je connaissais un peu, car je suis organisateur de soirées privées. Et comme j'aimerai à l'avenir rester dans le domaine de l'événementiel, ce poste tombait bien."

Lors des manifestations municipales, Renis a eu l'occasion de travailler en compagnie de Noémie, sur les réglages de lumières pour un spectacle. "Nous avons déjà appris beaucoup de choses."

infos sur : www.service-civique.gouv.fr



Le Saint-André Magazine vous propose de prolonger un peu les fêtes en vous offrant un repas dans un restaurant gastronomique. Mais attention, pour cela, deux impératifs : répondre correctement aux questions ci-dessous et être tiré au sort parmi les bonnes réponses. Bonne chance à tous...

- 1 > Dans guel district du Kent se trouve St. Mary's Bay?
- 2 > Combien de membres compte le Conseil des Jeunes ?
- 3 > À quelle page trouve-t-on le nom Kennedy?
- 4 > Où aura lieu le spectacle théâtral "la liste de mes envies" ?

Gagnez un repas dans un restaurant!

Pour participer au concours, envoyez vos réponses avant le 20 février :

- par courrier : mairie de Saint-André, service communication, concours du « Saint-André magazine » n° 153, au 89, rue du Général-Leclerc BP 1, 59871 Saint-André cedex
- ou par E-Mail : communication@ville-saint-andre.fr

Un tirage au sort sera effectué entre les bonnes réponses. Le gagnant se verra offrir un repas pour deux personnes d'une valeur de 65 € dans un restaurant.

Bravo!

Félicitations
à la gagnante du concours du
« Saint-André magazine »
de l'automne :
Chantal Groothaerd
gagne un repas pour
deux personnes d'une valeur de 65 €.

Il fallait répondre :

1 dimanche 22 novembre 2 Robert Mallet-Stevens 3 Zélie 4 les 4/6ans

La liste de mes envies



Jeudi 4 février à 20h au Zeppelin

